

# Agenda Informativa

(Jueves, 13 de octubre de 2022)

# Actos de la alcaldesa

#### • 19:30 horas

Complejo Deportivo Avilés. (C/ Juan XXIII, 42)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, acude a la presentación de equipos del Judo Club Avilés.

#### Actos del resto del Gobierno

#### • 11:00 horas

Sala de Prensa. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Juventud, Raquel Ruiz, participa en la presentación en rueda de prensa del programa de actividades del **I Indómitas Day**, una jornada que se celebra en Avilés el sábado 15 para conocer y celebrar los logros de mujeres que están rompiendo barreras haciéndonos avanzar en el camino hacia la igualdad.

Participan también en la rueda de prensa Silvia Oviaño, cofundadora y directora de Indómitas, y Conchi Rodríguez, minera

#### • 11:30 horas

Sala de Prensa. Ayuntamiento de Avilés

El concejal de Desarrollo Urbano y Económico de Avilés, Manuel Campa; el presidente de la Cámara de Comercio de Avilés, Daniel González; la directora de Energía de Asturias, María Belarmina Díaz Aguado; y el director de ASTUREX, Bruno López, presentan la cuarta edición del Salón de la Energía NorteRenovables. Se celebrará en Avilés el 18 y 19 de octubre organizado por el Ayuntamiento de Avilés y la Cámara de Avilés con la colaboración del Gobierno de Asturias y el Puerto de Avilés.

#### • 17:30 horas

Centro de Mayores de Las Meanas (C/Cuba, 16)

La concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, asiste a la conferencia con motivo del Día Mundial de las Enfermedades Reumáticas, que se celebra el jueves 13 de cotubre.

Como ponentes intervendrán el doctor Luis Arboleya, reumatólogo del Hospital Universitario Central de Asturias (HUCA); y José Luis Monforte, experto instructor de Taichi y Chi Kung



#### • 18:30 horas

Hotel de la Reconquista (C/ Gil de Jaz, 16, Oviedo)

La concejala de Hacienda, Raquel Ruiz, asiste a la ceremonia de entrega de los XVIII Premios ASATA que convoca la Agrupación de Sociedades Asturianas de Trabajo Asociado y Economía Social (ASATA) con el apoyo de la Consejería de Industria, Empleo y Promoción Económica.

#### • 20:00 horas

Palacio de Exposiciones y Congresos de Oviedo (C. Arturo Álvarez Buylla, Oviedo)

La concejala de Deporte, Nuria Delmiro, asiste a la Gala de Fútbol Asturiano 2022 donde se reconocerá a los equipos más destacados del fútbol asturiano.

### • 21:15 horas \*Convocatoria para medios gráficos

Casa de Cultura. (1ª planta. Administración)

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, y el director del Avilés Acción Film Festival, Jaiver Mediavilla, saludan al jurado del XXI Certamen de Nacional de Cortometrajes, cuyo fallo se dará a conocer en la gala de clausura que se celebrará el sábado en el Teatro Palacio Valdés.

El jurado del festival en esta 21ª edición está integrado por:

- Amar Hernández, cineasta
- Diana Díaz, directora de la Cátedra de Cine de Avilés-Universidad de Oviedo
- María Isabel Lugilde, directora del Centro Integrado de Formación Profesional de Comunicación, Imagen y Sonido de Langreo.

Además, son miembros del Jurado Joven: Claudia García Porrás, Olaya Álvarez González, Yaiza Menéndez Perez, Susanne Kpe Menéndez y Alejandro García Martínez.

## XXI Avilés Acción Film Festival

Desde el sábado 8 al sábado 15 de octubre se celebra la 21ª edición del festival de cortometrajes Avilés Acción con record de participación y por primera vez como festival calificador para optar a los premios Goya en la Sección Oficial. Compiten 24 cortometrajes en las secciones Oficial, Medioambiental y Asturias que se proyectarán en el Auditorio de la Casa de Cultura. Las entradas para las proyecciones son gratuitas y deben retirarse una hora antes de cada proyección.

### Programa jueves 13

Por la mañana. Cineforum Institutos. Avilés Acción 72 Horas'



• 18:15 horas. Casa de Cultura

Proyección del largometraje El planeta (Amalia Ulman/2021/España/Drama, Comedia/82')

- 20:15 horas. Casa de Cultura Sección Asturias 2. Proyección de los cortos:
- Guanabacoa: Tierra de aguas (Juan Caunedo/2021/Cuba, Colombia, Documental, 7')
- o Aymeca (Sergio Kozlov Stepniakov/2021/España/Animación/2')
- o Vas a ser mi memoria siempre (Marina Munárriz/2021/España/Documental/8')
- o *Manual de la siega* (Samuel Fernandi/2021/España/Documental/21')
- o Vatios (David Pérez Sañudo/2021/España/Drama/14')

Toda la información de Avilés Acción en: https://avilesaccion.com/



# Programa de actividades 'Reencuentro y Convivencia para personas mayores'. Octubre 2022

# Charla informativa sobre programas varios

#### • 17:00 a 19:00 horas

Centro Municipal de Personas Mayores de Las Meanas (C/ Cuba, 16)

El público que acuda a esta charla --para adultos en general, no solo para mayores--, no es necesaria inscripción previa y la entrada es libre hasta completar aforo, podrá obtener información sobre los programas:

- Programa universitario para mayores (PUMUO)
- o Actividades Aulas Populares y Factoría Cultural
- o Actividades deportivas de la Fundación Deportiva Municipal (FDM)
- o Voluntariado: Oficina Municipal de Voluntariado y Cruz Roja (programas de acompañamiento en domicilio y ocio en tiempo libre).

#### • 17:00 horas

Centro de Personas Mayores de Llaranes (Calle Río Eo, 3)

Charla sobre los derechos de las personas mayores impartida por miembros de la Confederación Estatal de Mayores Activos CONFEMAC. La entrada es libre hasta completar aforo.

En el marco de la distinción 'Avilés ciudad amigable con las personas mayores', la oferta para este mes de octubre se completa con las propuestas "Deporte: ven a probar" y "Actividades culturales". La primera consiste en sesiones de promoción de la actividad física para mayores de 65 años, así como de gimnasia en sala y en agua (en piscina poco profunda). Por su parte, "Actividades culturales" se compone de 8 funciones de Teatro Familiar, Teatro Amateur y Cine familiar en los barrios.

<u>Inscripciones</u>. Las inscripciones en las actividades en las que el trámite es necesario -salvo en las incluidas dentro de "Deporte: ven a probar"- se pueden realizar de manera presencial o telefónica en:

- Centro Municipal de Personas Mayores de Las Meanas (Calle Cuba, 16. Teléfono: 985 56 77 97)
- Centro Social de Llaranes (Calle Río Eo, 3. Teléfono: 985 51 57 60)

Así como en el correo electrónico redmayores@aviles.es.

Las actividades incluidas dentro de "Deporte: ven a probar" han de tramitarse contactando con el Departamento Deportivo de la Fundación Deportiva Municipal, algo que puede hacerse a través de cualquiera de estas vías:

- Teléfono: llamando a cualquier Complejo Deportivo Municipal (contactar con David)
- Correo electrónico a la dirección departamentodeportivo@aviles.es



Principado de Asturias

#### Deporte: ven a probar

#### Del 10 al 21 de octubre

Promoción de actividad física para mayores de 65 años. Gimnasia en sala y Gimnasia en el agua (piscina poco profunda - no hace falta saber nadar). Dos semanas de actividad gratuita, del 10 al 21 de octubre. 5 plazas reservadas en cada uno de los grupos que se relacionan:

# C. D. La Magdalena

- Piscina Lu-Mi-Vi 13:15
- Piscina Lu-Mi-Vi 16:30
- Piscina Ma-Ju 8:30
- Piscina Ma-Ju 13:15
- Cancha Lu-Mi-Vi 12:10
- Cancha Ma-Ju 12:00

#### C.D. Avilés

• Piscina Lu-Mi-Vi 11:10

#### C.D. La Toba

• Cancha Ma-Ju 12:00

### C.D. Los Canapés. Versalles

Cancha Lu-Mi-Vi 12:10

Inscripción previa. Dirigirse al Departamento Deportivo de la F.D.M. a través de:

- Por teléfono, llamando a cualquier polideportivo.
- Por correo electrónico, mandando mensaje a departamentodeportivo@aviles.es

## **Actividades culturales**

#### Teatro Familiar

Entrada libre hasta completar aforos. Los menores deberán estar acompañados.

#### Centro de Los Canapés

- Viernes 7: Teatro Paraíso representa Uniko (Programa Escena Norte)
- Viernes 28: Luz de Gas representa Luna (estreno)

#### Biblioteca de La Luz

• Viernes 21: Tras la Puerta Títeres representa ¡A medias!

### > Cine Familiar en los barrios

Sesiones para público familiar, con la proyección de la película *A todo tren. Destino Asturias.* 

- Viernes 14: Centro de La Carriona
- Viernes 21: <u>Centro de Los Canapés</u>
- Viernes 28: Biblioteca de La Luz

#### > XVI Muestra de Teatro Amateur

Centro de Los Canapés

- Lunes 17: Teatro Carbayin representa Ya somos democráticos
- Lunes 24: Padre Coll representa Vivo dientro de mi



#### Otras actividades

# Alumnado del Colegio Paula Frassinetti visita el MHUA

• 11:00 horas

Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA (C/ Ferrería, 35)

Alumnos y alumnas de 6º de Primaria del Colegio Paula Frassinetti realizarán una visita guiada por las instalaciones del Museo de la Historia Urbana de Avilés MHUA para conocer los contenidos del mismo, tanto permanentes como temporales.

#### Talleres infantiles de animación a la lectura

• 18:00 horas

Biblioteca de La Carriona (C/Castilla, 13)

A cargo del grupo La Caracola. Ddirigido a público de entre 4 y 8 años. Las plazas son limitadas. Inscripciones en las bibliotecas municipales.

#### ExfiAvilés 2022

• 18:00 horas

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura

-- Visita y análisis de las colecciones de cartofilia según conclusiones realizadas en el congreso del pasado año en Avilés.

# Inscripciones programa juvenil europeo 'Discover EU Inclusión'

Hasta el 25 de octubre

DiscoverEU Inclusión es una acción diseñada por la Comisión Europea para facilitar la participación de jóvenes con menos oportunidades, es decir, personas que por motivos económicos, sociales, culturales, geográficos, de salud, origen migrante, discapacidad, dificultades de aprendizaje o por cualquier otra razón estén discriminados.

Solo podrán participar jóvenes que hayan nacido en 2004. Los seleccionados obtendrán un bono de viaje y una tarjeta de descuento *DiscoverEU* con descuentos en visitas culturales, actividades de aprendizaje, deportes, transporte local, alojamiento, comida, entre otros. Los viajes tendrán una duración de entre 1 y 30 días y se podrán realizar entre el 1 de marzo de 2023 y el 29 de febrero de 2024.

La Oficina de Movilidad Juvenil Internacional de Avilés, *Europa Aquí*, estará dando a conocer, durante los próximos meses, ambos programas a los jóvenes. *Europa Aquí* es un proyecto desarrollado desde el Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Avilés en colaboración con la Asociación Cultural En Construcción.

## Inscripciones para la 7º edición de Enfoca Talento

El área de Formación y Empleo del Ayuntamiento de Avilés inicia el proceso de inscripción y selección de la séptima edición del proyecto Enfoca Talento, un programa de capacitación y



apoyo para la mejora de la empleabilidad dirigido a 15 mujeres tituladas desempleadas de Avilés, que tendrá una duración de seis meses.

Las mujeres interesadas en participar en el proceso de selección pueden inscribirse a través del siguiente formulario: https://forms.office.com/r/ms0Si3wDfn.

Las personas interesadas en obtener más información pueden contactar con el Centro de Empleo "Europa" a través del teléfono 985 51 14 77, o bien escribiendo un correo electrónico a la dirección empleo@aviles.es.

# Inscripciones "Taller de porcelana" de la Factoría Cultural Último día

La Factoría Cultural impartirá del lunes 17 de octubre y hasta el 21 de diciembre un taller gratuito bajo el título "Porcelana: delicadeza y elegancia" Las clases se desarrollarán los lunes y miércoles en horario de 09:30 a 13:30 horas, salvo el día del inicio del curso que será de 9:30 a 12:00 horas. Está destinado a 10 personas mayores de 18 años, y se dará prioridad a mujeres y jóvenes del ámbito rural y de los barrios periféricos de Avilés.

La matrícula se podrá formalizar hasta el jueves 13 de octubre de manera presencial en las instalaciones de la Factoría Cultural (Avenida de Portugal, 13); a través del teléfono 985 54 86 17 o mediante un correo electrónico a ssanchezp@aviles.es.

# Presentación de candidaturas a Rey del Goxu y la Faba del Antroxu de Avilés de 2023

Hasta el 18 de octubre

#### Pueden presentarse:

- Colectivos pertenecientes al tejido asociativo del municipio (de los ámbitos cultural, vecinal, deportivo, lúdico, etc...)
- Personas que, a título individual o colectivamente, participan o quieren participar activamente en el desarrollo del Antroxu.

#### Es necesario:

- Preparar un texto en el que figuren los datos del candidato/a, así como el tema propuesto y una breve argumentación del mismo.
- Las candidaturas deberán ser presentadas en la Delegación Municipal de Festejos (C/Ruiz Gómez, 21. Oficina de Turismo de Avilés). De lunes a viernes de 10.00 a 17.00 horas, y sábados, domingos y festivos de 10.00 a 15.00 horas.

Una vez conformadas y aprobadas las candidaturas, deberán ser presentadas de forma pública del lunes 24 al 31 de octubre. Para abrir a continuación el período electoral y las votaciones, del martes 1 al 15 de noviembre. La proclamación del ganador/a será el 16 de noviembre.

# Ayudas a la contratación de personas desempleadas Hasta el 14 de octubre

Las ayudas están dirigidas a cubrir los gastos derivados de la contratación (salario bruto, cotización a la Seguridad Social a cargo de la empresa y prorrata de pagas extras) con importes que oscilarán entre los 1.000 y los 3.000 euros mensuales en función de la



categoría profesional y la jornada laboral. Los contratos podrán ser a jornada completa o a jornada parcial con un mínimo del 50% de jornada. Las solicitudes se pueden tramitar de forma presencial y también online en la sede electrónica municipal.

Serán objeto de subvención las contrataciones realizadas por empresas, entidades sin ánimo de lucro y autónomos/as de Asturias a personas empadronadas en el municipio de Avilés durante los 12 meses anteriores y que durante el mes anterior a la fecha de alta, carecieran de ocupación laboral. Las contrataciones deberán celebrarse entre el 1 de abril y el 30 de septiembre de 2022 con una duración mínima de seis meses y deberán suponer incremento en la plantilla de la empresa respecto a los cuatro meses previos.

Información y tramitación online en la sede electrónica: https://bit.ly/3BBp2i7

# Ayudas municipales en materia de vivienda: alquiler y garantía energética

Hasta el 28 de octubre

La tramitación de las solicitudes ha de realizarse de manera presencial en la Oficina Municipal de Vivienda-Fundación San Martín, ubicada en el número 16 de la calle El Balandro (El Nodo) con cita previa. El horario de apertura de esta oficina es de 9 a 17 horas de lunes a viernes, excepto durante los meses de julio y agosto, en los que el horario será de 8 a 15 horas, en ambos casos de manera ininterrumpida.

Las bases e impresos correspondientes a cada una de estas convocatorias estarán disponibles para su descarga en la página web de la Fundación San Martín (www.fsmaviles.es)

# Inscripciones en el concurso Avilés Empresas

Hasta el 15 de noviembre

El objetivo de la convocatoria es favorecer el nacimiento de nuevos proyectos empresariales en Avilés, facilitándoles su establecimiento en el Centro de Empresas La Curtidora con un premio que incluye un año de gratuidad en el alquiler de la oficina, el desarrollo de medidas que contribuyan a su viabilidad y un servicio de acompañamiento personalizado.

Los proyectos que se presenten pueden, o bien encontrarse en fase embrionaria, o bien tratarse de iniciativas de nuevo cuño que hayan iniciado su actividad con posterioridad al uno de enero de 2022. No podrán participar proyectos promovidos en más de un 20% por empresas preexistentes.

Las bases íntegras de la convocatoria pueden ser consultadas en www.curtidora.com.

# **Exposiciones**

Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"

Hasta el 10 de enero



### Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)

La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

# 'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49). Hasta el 11 de diciembre

El Certamen "San Agustín" de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

# 'Picos de Europa. Las montañas de la luz', de Alberto Lastra

Palacio de Valdecarzana. (C/Sol) <u>Hasta el 21 de octubre</u>

A través de una treintena de fotografías el gijonés Alberto Lastra muestra unos paisajes absolutamente cambiantes. En algunas imágenes, que se corresponden con el verano, la protagonista es la roca caliza característica de este macizo al que da una tonalidad grisácea. En otras instantáneas, en pleno invierno, esos mismos paisajes se vuelven blancos y aparecen completamente nevados. Los bosques y el agua, otros elementos emblemáticos del parque nacional, son otros de los temas recogidos en este paseo fotográfico por Los Picos de Europa.

De lunes a viernes de 11:00 a 14:00 horas y de 18:00 a 21:00 horas

# 'Dos patrias llevo conmigo', la memoria de los niños de la guerra

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13) Hasta el 26 de octubre

Entre 1937 y 1938, más de 37.000 menores salieron de España, con el fin de evitar su sufrimiento durante la Guerra Civil. De ellos, unos 3.000 embarcaron rumbo a la Unión Soviética, cuya memoria reivindica la exposición "Dos patrias llevo conmigo", que se podrá ver en la Factoría Cultural y que esta organizada por la asociación "Niños de Rusia" y el Ayuntamiento de Avilés.

Los llamados "niños y niñas de la guerra" fueron refugiados en el Reino Unido, Francia, Bélgica, México o Argentina, evacuados por el Gobierno de la República. Entre los cuales, seis expediciones se dirigieron a la URSS. Precisamente el 23 de septiembre se cumplieron 85 años de la partida desde el puerto gijonés de El Musel de un barco con alrededor de 1.000 integrantes de entre 5 y 13 años.



De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

# Exposición de ámbito nacional de Tarjetas Postales "ExfiAvilés 2022"

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura <u>Hasta el sábado 15</u>

La muestra reúne 18 colecciones en 77 vitrinas. ExfiAvilés 2022 rinde homenaje al artista Amado González Hevia, 'Favila', figura relevante en la cultura local que, además, es colaborador habitual del Grupo Filatélico Avilesino, entidad organizadora de la muestra en colaboración con la Fundación Municipal de Cultura. 'Favila' será protagonista tanto del matasellos conmemorativo -que representará al pintor sosteniendo una paleta y destacando sus seis décadas creando arte-, como del sello y tarjeta postal dedicados a esta edición, que lucirán una de sus obras más conocidas.

De 9:00 a 21:00 horas

# 'Dibujante ambulante', de Paco Roca

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado) Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos, apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas